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令和２年２月 ４日 
保護者様 

深谷市立明戸小学校 
校長 松澤 由美子 

   
令和元年度 教育活動に係る保護者評価（第２回）の自由記述について 

   
「令和元年度 教育活動に係る保護者評価（第２回）」へのご協力ありがとうございます。ご提案やご意見等
への本校の考えをお伝えします。お寄せいただいたご意見の中で、内容が同じようなものについてはまとめ
させていただきました。評価「２」「１」の理由についてご記入いただいたものは基本的には掲載していません
が、学校全体に係わることは掲載させていただきました。個人情報保護のため、掲載を見合わせたものがあ
ります。 

           

項目等 保護者からのご提案やご意見等 学校として   

学校が好き ・学校は勉強があるから好きじゃないと言ってい

ます。友達のことをよく話してくれますが、笑顔

で話しているので仲良くしているのだなと思いま

す。            

○人間関係において、よい方向に育っていると感じうれし

く思います。 

○担任はもちろんのこと、アシスタントや特別支援補助員

も休憩時間やトイレの時間を割いて、学習面、生活面の両

面において児童の指導・支援に当たっています。 

 

・友達の名前も出てくるようになり、1学期よりは

楽しそうに学校に行くようになりました。1年生は

人数も多くて先生も大変なのでは・・・。一人一

人に目が行き届いているのでしょうか。 

 

学校さんぽ

について 

・いつも子供たちをよく見てくださりありがとう

ございます。また、朝さんぽでも毎日、地域の方

々が一緒に登校してくださり、本当にありがたく

思います。おかげさまで不審者情報があっても以

前より安心していられます。これだけ、地域の方

々に支えられている地区は、他にないと思います。

お礼や感謝の気持ちを伝える機会があったら素敵

だなあと思います。 

○地域及び保護者等、多くの皆様にご協力いただきありが

たく感じています。子どもたちの安全のためにも、今後も

長く継続していきたいと考えています。参加されてくださ

っている方々に何らかの形で子どもたちから感謝の気持

ちを伝えることができるよう、現在検討中です。 

 

 

 

 

 

・朝さんぽの方々に本当に助けられています。毎

朝、安心して送り出せます。 

・朝さんぽのおかげで地域の方が登校の時間に一

緒についていってくださり、安心して送り出せま

す。しかし、藤ノ木の信号（交差点）の所で事故

が多いので、いつか子ども達が巻き込まれるんじ

ゃないかと心配しています。後悔する前にポール

を立てる等、何か対策を取っておきたい。 

○通学路の危険個所については、通学路安全対策委員会を

通して、市に対策の要求を出しています。 

 

 

 

 

・朝の学校さんぽ活動に参加していて思うことは、

班によっては、参加してくださる地域の方に甘え

すぎて、班での行動が目に余ることがあります。

活動がうまくいっている反面、子どもたち自身の

力が育たないようにならないか心配があります。 

 

○ご指摘通り、子どもたちが参加してくださっている方々

に甘えすぎていると感じる場面は時折見られます。学校で

も指導をしていきたいと思います。ご家庭でも、地域の方

々にどう接するのかを話題に出していただけるとありが

たいです。 

学校行事に

ついて 

 

 

 

 

・提案・意見とは関係ないですが、先日の持久走

大会では、保護者だけでなく、たくさんの地域の

方が訪れ、全ての児童が途中であきらめることな

く、最後まで完走できたことが素晴らしいと思い

ました。 

○地域を挙げて小学校の教育活動に関心をもって協力し

てくださる姿勢に感謝しています。明戸の子が最後まで頑

張れる子に育っているのは、保護者、地域の皆様のおかげ

だと感じています。 

・調査項目に当てはまらないとは思いますが、学

校行事が多すぎ。学校の先生、職員の皆様、子ど

もたちは行事に追われ疲れていると思います。そ

の疲れが、先生方、子供たちにもいい影響がある

とは思えません(心理的に)。一生懸命頑張ってく

ださっているのは、大変感謝もしております。 

 

 

 

○ご指摘の通り、忙しすぎであることは事実です。今後、

行事等について、必ず必要なもの、削ってもいいものをし

っかり見極めていきたいと思います。しかし、「子供のた

め」と思うと、なんでも頑張ってしまうのが教員の性です。

また、保護者の皆様のご意見も様々ですので、大改革とい

うわけにはいかないこともご理解ください。 
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学校施設に

ついて 

 

 

 

 

・体育館のトイレ清掃は毎日しているのでしょう

か？汚れがとても気になります。 

○木曜日以外は毎日清掃していますが、不十分な点もある

かもしれません。児童も職員も清掃にはしっかり取り組ん

でいますが、さらに清掃指導に力を入れたいと思います。

○校舎の汚れの原因の一つは、その古さにあります。特に

1年生の生活している校舎は昭和のもので、（平成５年度

に改修されていますが）子どもたちや職員の清掃では落と

しきれない汚れが多くあります。したがって、ご自宅や新

しい公共施設並みの状況を期待されている場合には対応

は難しいかと思います。現在、業者を入れた場合の見積も

りをお願いしているところです。 

・校舎内が大変汚い。トイレの汚さにびっくりし

た。子供たちはよくここで用が足せるなあと感じ

ました。上履きの汚さの理由が校舎内を見て良く

分かった。子供の人数が減ったことを理由にして

いたが、それは関係ないと思う。 

 ・体育館下の窓のカーテンレールが壊れてしまっ

ています。 

○ご指摘ありがとうございます。修理いたしました。 

 ・いつもよく見ていただきありがとうございます。

学校行事もそれ以外でも（例えばかるた大会など）

先生方が協力してくださり感謝しています。1つお

願いがあるのですが、体育館の電球がまたいくつ

か切れているようです。体育館の天井の隙間（換

気口）から風が入り、電球が交換できないとも聞

きました。体育館ができてからもう 10年くらいた

つので、全ての電球が寿命なのかと思います。学

校では予算がないと思いますので、市の方へ要望

していただけるとありがたいです。換気口も閉じ

られるようにしてもらえると助かります。よろし

くお願いします。 

○ご指摘ありがとうございます。替えられる電球は替えま

した。体育館使用は、学校以上に学校外の団体が使用する

割合が高いです。そのため、市の担当課に予算措置を毎年

要望していますが、叶えられてはいません。 

 ・みかんネットに入れた固形石けんは衛生上きれ

いと言えないので、なるべく泡タイプのハンドソ

ープを増やしていただきたいです。 

 

○固形石鹸の在庫がなくなり次第、泡タイプのハンドソー

プに切り替えていく予定です。 

情報提供に

ついて 

・先日の大雨の時、土日だったので学校からのメ

ールはありませんでしたが、学校は連絡メールが

あるので、市と連携して、避難所などの情報を流

すなどできたらいいなあと思いました。（明戸小

学校へ避難すればよいと思っている人がいまし

た。） 

 

○連絡メールは学校のＰＣで送信します。台風の大雨の

中、土日に職員を学校に待機させるのは危険を伴うので対

応は難しいです。ご理解下さいますようお願いいたしま

す。避難所になった際には、市と連携して確実に対応させ

ていただきます。 

授業や学習

について 

・ふっかちゃんの計算道場に参加しているが、こ

のような場があるのはとても良いことだと思う。

子供にも親にも現状を突き付けられるので。お互

いに日々の学習は大事だと確認ができた。 

○前向きの評価をいただきありがとうございます。深谷市

の施策ですので、今後も続けていけるようご意見を伝えた

いと思います。 

 

・登校距離が長く「歩くのがイヤ!!」とか朝起き

ると言ったりしています。宿題も言われてイヤイ

ヤやっている感があり、親から言われないとやら

ない子になっているので一度忘れてみて先生に怒

られて、恥ずかしい思いをしたら治るのでないか

と計画をしています。いつの日か何も言わずに生

活してみようと思います。 

○保護者の皆さんの苦労がひしひしと感じられます。それ

ぞれのご家庭での考えがあるとは思いますが、低学年の場

合は、なるべく声も、手も、目も、気もかけていただける

とありがたいです。 

授業はあまりよく理解しているときの差がありま

す。 

○授業の様子を見て、一斉指導では理解が図れない場合に

は、担任はトイレに行く間も惜しんで休み時間等に個別の

指導をしています。 

○教員も他校の優れた授業を参考にするなどし、よりよい 

授業が行えるように研修を深めてまいります。 

 

授業内容が理解できていないのに、一人一人に適

した指導を行っておらず、判らないまま。意欲的

になれない子供たちの原因を掘り下げて聞こうと

しない。決めつけが多い。 

授業を分かれて受けるとき、先生によって違いは

ありませんか？指導要領に基づいて行っているこ

とかと思いますが、先生によって子供たちの理解

度が違うように感じます。 

少人数制の算数はとてもありがたいですが、上手

くお話しできないのですが、（2学期前半、まった

く授業が分かりませんでした)もう少し丁寧な授

業を希望します。 
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給食につい

て 

・給食のメニュー内容に偏りはありませんか？栄

養素だけでなくメニューの種類として楽しめるも

のであって欲しいと思います。 

○献立表を見ていただきありがとうございます。ご指摘の

通り、ほぼ毎月出しているメニューもあります。この献立

は明戸小学校独自で決めているのではなく、市内の小中学

校栄養士会議で決めています。会議の際には、同じメニュ

ーでも、給食で季節を感じることができるように工夫して

考えています。しかし、保護者の皆様に配布する献立表で

は、その工夫を伝えきれていないと感じています。今後の

課題とさせていただきます。明戸小ＨＰでは詳しくお伝え

するよう努めていますので、ぜひご覧ください。 

・子供と一緒に記入しました。今回も”給食は超

超超美味しい!!”とのことでした。 

○ありがとうございます。食器を返す際に「美味しかった

です」と声をかけていく児童もたくさんいます。 

・お陰様で楽しく学校生活を送り 2 学期が終わろ

うとしています。うちの子は食が細いため給食を

残してしまうことがあります。完食することはも

ちろん大切だというのは承知ですが、牛乳を完飲

して他のものが食べられなかったと聞いたりする

と残す事にもっと寛大でもいいのかなあと思った

りします。特に低学年は大目に見てほしいです。 

 

○飲みきれない場合には強要せず、そのまま返すこととな

っています。残食調査の際には「がんばって飲んでみよう」

と声掛けをしたかと思います。 

友人関係や

生徒指導に

ついて 

・2学期に入り、毎日楽しく登校していましたが、

クラスのお友達のことで悩んでいる様子がありま

した。あまり辛いなら母から先生に相談しようか

と声をかけると、まだ大丈夫、もしもの時はお願

いと言われ見守っていました。その後、自分で先

生に相談して解決したよと納得してくれました。

定期的に何か困ったことなどないか聞いてもらう

機会を設けてあるとのことでことでありがたいな

と思っています。 

○教育相談日を設けたり、いじめアンケートを実施したり

と、子どもたちの悩みに対応できるよう心がけています。

しかし、やはり一番大切なのは担任の子どもたちの思いを

見抜く目、察する力だと思います。今後も児童に寄り添う

職員集団となれるよう研鑽いたします。 

・子どもから学校生活の話を聞いてもあまり楽し

さが伝わってこない。友達関係がよくわからず、

仲良く関われているのか不安に思うことがある。 

○学校の生活や学習等に難しさを感じている子供たちが

いることは理解しています。担任をはじめ生徒指導担当、

教育相談担当、保健担当等、複数の相談窓口を用意してい

ます。 

・子供たちを平等に扱ってください。トラブル等

があった時、その子を特別に扱うことは逆差別に

なります。子供たちがそれを不満に思い、「どう

せ〇〇だから、、、」とあきらめにつながってし

まいます。子供たちが「大人は信頼できる存在」

「先生は尊敬できる人」であって欲しいです。 

○近年、特性を持つ児童への対応の仕方が課題となってい

ます。文部科学省からも、児童の特性に応じた「合理的配

慮」が求められています。 

本校でも個々の特性に応じた支援を心がけています。こ

の「合理的配慮」が児童の目には特別扱いのように感じら

れているのかもしれませんが、不平等に扱っているわけで

はありません。時間がかかる事例もあると思いますが、今

後ともご理解いただけるようお願いいたします。 

家庭学習 

あいさつ 

靴そろえ 

言葉遣い 

夢 

について 

 

 

 

【家庭学習】 

・先生には家庭学習のチェックを本当によく見て

もらえています。感謝しています。 

○ありがとうございます。時間のかかる地道な仕事です

が、保護者の方に評価いただけると担任もやりがいがわき

ます。 

・宿題もこちらから声掛けしてやっとやり出すの

が日課になってきています。のんびりなのにやり

始めると雑が目立つので注意しているが、なかな

か「自分から」「いわれる前に」等できないので、

今後も注意したり、声かけをしていきたいです。 

○家庭学習や宿題については、多くのご家庭が同様な思い

をされているかと思います。教員の家庭でも同様です。た

だ、改善へ向けて親の思いを伝えること、可能な範囲でや

ってみせること、諦めないことを続けていきたいです。 

 

勉強が苦手なようで、宿題は一応帰ってからすぐ

やる約束をしていてやりますが、遊びたくて急い

でやっているようでほとんど間違ってたりしま

す。学校は好きだけど「勉強が嫌い」と言います。  

○「勉強が大好き」という子どもはあまりみかけません。

まずは帰宅してすぐに宿題に取り組めることをほめてく

ださい。ほめることで少しずつ勉強に対して前向きになり

ます。学校の授業でも心がけていきたいと思います。 

【あいさつ】 

・あいさつは 1 年生のころから言っていますが、

”恥ずかしい”と実践できないので、まず大人か

ら見本で努力していきます。 

○あいさつを家庭の躾の問題と捉え、学校任せでないご意

見をいただきありがとうございます。改善に向けて親の思

いを伝えること、可能な範囲でやってみせること、諦めな

いことを続けてください。学校でも指導を続けていきま
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・あいさつ・くつそろえは家庭での問題ですが、

できるようになって欲しいです。朝さんぽに協力

してくれている地域の方々にもっと大きな声であ

いさつができるとよいのですが 

す。 

 

・あいさつが自分からなかなかできていない気が

する。うちの子含め、立哨当番のときにあいさつ

しない子は半分くらいいる気がします。何回も言

っていますが、なかなかできていないと思います。 

○家庭学習や宿題をはじめ、あいさつ・靴そろえについて

も多くのご家庭が同様な思いをされているかと思います。

教員の家庭でも同様です。ただ、改善へ向けて親の思いを

伝えること、可能な範囲でやってみせること、諦めないこ

とを続けていきたいです。 ・地域の方や学童の先生方に対して、声をかけて

もらってもあいさつが返せません。 

・全ての児童に、もっとあいさつを進んでするよ

う指導していただきたいです。 

・登校班で学校まで付き添ってくれる方や立哨当

番の大人にもあいさつをしていない。本当に失礼

だし、恥ずかしく思います。 

【靴そろえ】 

・靴そろえを意識するようになり 3年目の我が家。

やっと親の方も靴をそろえて脱げるようになりま

した。子供には、根気強く諭し、親がお手本にな

っていかなくては、と常々思っています。 

○靴そろえを家庭の躾の問題と捉え、学校任せでないご意

見をいただきありがとうございます。改善に向けて親の思

いを伝えること、可能な範囲でやってみせること、諦めな

いことを続けてください。学校で指導を続けていきます。 

・以前に比べ、靴をふまなくなったがそろえるま

でには至っておらず、家庭でも声掛けしていこう

と思います。 

・学校では靴そろえをしているようですが、家で

はそろえません。 

○靴そろえは自分の行動を一呼吸おいて振り返るための

良い習慣となります。ご家庭でもお声がけいただけるとあ

りたいです。 

 

・学校では頑張っていると思いますが、家では習

慣になっておりません。歯医者では靴そろえして

います。(外ではよいが家庭では、、、） 

・すみません。親も靴そろえにあまり積極的では

ないので特に声掛けなどしていません。 

【夢】 

・日ごろから夢があるのか話してみようと思いま

した。 

○ご家庭で話題に出すことで、子どもたちの夢は少しずつ

形になっていくのだと思います。ぜひ親子の会話の話題の

一つとしていただけたら有り難いです。 

 ・まだ夢という感覚がなく、そのために努力とい

う点ではそこまでいってない様です。 

その他 

 

 

 

 

 

 

・防犯については、特に登下校中、不審者情報に

耳を傾けるのは親のみで、気にも留める様子がな 

いので、常々、伝えてはいるのですが、今後、学

校でも定期的にお話ししていただけるとありがた

いです。  

○不審者情報が入ったときはもちろんのこと、それ以外の

時も、一斉下校で並んだ際に注意喚起を行っています。 

・学校内だけではなく、学校外(通学路など）にも

気にかけていただきありがとうございます。 

 

○プラスの評価をいただきありがとうございます。学校さ

んぽの皆さん、駐在所、職員等、多くの目で子どもたちの

安全安心に気を配っています。  

 ・クラス役員でプール当番した際、熱中症になり

数日間、動けませんでした。プール監視の時には

日陰を作る。無理な場合は日傘の使用を許可して

もらいたいです。（今年はプール監視の時間がい

つもの倍だったのでそういう時は時間を半分ずつ

で交代するなど配慮していただけるとありがたい

です。）真夏の日中、日なたに 90分間いるのは本

当に大変でした。  

○ＰＴＡの活動にご協力ありがとうございます。体調を崩

されたことに気づかず申し訳ありませんでした。児童の安

全、保護者の負担軽減の観点から、来年度夏季休業中のプ

ール指導・当番については、現在検討中です。 

 


